

# EL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

SUSCRIPCIÓN: ALMERIA, UN MES 1'25 PTS.  
PROVINCIAS, TRIMESTRE, 5. EXTRANJERO,  
UN AÑO, 20. PAGOS ANTICIPADOS : : : :

GERENTE,  
JOSE GARCIA CRUZ

ANUNCIOS: PIDANSE TARIFFAS A LA ADMINISTRACION. OFICINAS Y TALLERES: CALLE DE LOPEZ FALCON, NUM. 5 : : :

AÑO I.

ALMERIA 14 OCTUBRE 1917

NUM. 165

## La cuestión uvera.

Ha caído en el silencio de tal manera esta cuestión, que parece que está resuelta.

Desde aquel pleito en el que no sabemos aún quién dijo verdad, entre el gobernador y los señores que componen la Asociación Uvera, parece que ha caído el aplazamiento en los uveros y que resignados a admitir la fatalidad como fuerza inevitable esperan pacientemente que el fruto se pudra.

Hay ya en el puerto más de ciento ochenta mil barriles. No hay anunciado ni se espera por ahora ningún vapor ni de los del Gobierno ni de ninguna casa consignataria.

Nosotros que no sabemos nada, que no se nos dice nada, como si la Asociación en los primeros momentos tan amiga de la publicidad temiera hoy a ella, no podemos hablar de este problema como quisieramos.

Cuando se formó aquel ambiente a raíz de la protesta contra el gobernador, los uveros temiendo ir demasiado lejos cegados por la defensa de sus intereses, se retrajeron y recordamos las frases de muchos. «Nosotros no debemos ahora meternos en nada. Solo debemos tender a embarcar la uva.»

Y nosotros que sabíamos que con aquella eludicación no se resolvía ni embarcar la uva ni nada, nos sonreímos y después de consignar nuestra protesta nos callamos.

Ahi están los barriles sin cargar. No mandará el Gobierno ningún vapor directo. No traerán las casas navieras sus barcos al flete que la Comisión ha reunido pagando y la faena será la más ruinosa que se haya conocido.

¿Creen todos que es mejor ir tirando y ocultando la verdadera situación? Diganlo y nos callaremos. Pero creemos que es más patriótico hablar y luchar que no resignarse en silencio.

## Los izquierdistas a la lucha

El batallador diputado republicano Felix Azzati, ha tenido una idea digna de su historia.

Large Caballero, Besteiro, Azguiano y Saborit, perseguidos y encarcelados, coronadas sus frentes por el martirio, tienen que surgir de entre las sombras de la prisión, alzando cada vez más fuerte el ideal socialista por el que han expuesto su vida y sacrificado su libertad.

Por la España republicana y socialista, tienen que ser estos compañeros libertados y de ninguna manera mejor, que dándoles el pueblo a cada uno un acta, que pregone muy alto la estima en que les tiene y demuestre que no han sido estéiles sus sacrificios.

Nosotros no sabemos si podremos triunfar, pero uno de esos ombres los clavaremos en nues-

tra bandera, e iremos a la lucha con ardor de convencidos, que es necesario que en todas partes salgan de las urnas estos nombres, en unas, donde no raya la acción desastrosa del caciquismo, triunfantes y en otras con el mayor número posible de votos, pero que sea la acción unánime, la expresión de que la hora del sacrificio es tan gloriosa para los hombres como la de la gloria.

Las izquierdas españolas, que en las próximas elecciones tienen que unirse para la conquista de la fuerza que la Nación ansía, para su regeneración, pongán a la cabeza de la lucha estos nombres para que el acta sea la llave que les abra las puertas del presidio y para que defiendan con el denuedo y la honradez que en otros cargos públicos lo han hecho, los intereses de los proletarios españoles.

Valencia dará el triunfo seguramente a dos. Aun no ha llegado la idea a toda España y ya ha despertado un entusiasmo que es la expresión más galarda de la fuerza de opinión que se ha alzado, después de borrar las defensas la burda leyenda de quienes no pudiendo emplear otra arma, emplearon la más canallasca y más sangrienta: la del ridículo.

## Notas sociales.

Acompañado de don F anisco Felices, ha regresado de visitar las minas de azufre del termino de Tabernas, nuestro buen amigo don Lucas Matute.

Ha llegado de Laujar el Notario don Manuel Derquin y el abogado don Juan Ruiz Arance.

Para Gergal ha salido el ingeniero don Gerónimo Roure.

Ha regresado a Granada el conocido médico don Fermín Garrido.

Se encuentra enferma la preciosa niña Maria de Haro, hija de nuestro querido amigo don Alvaro de Haro y Martinez.

## Los que "pierden" el compás

La policía detuvo ayer poniéndole a disposición del Juzgado Marina a Francisco Martín Parrilla.

El citado individuo compró a unos tripulantes del vapor inglés «Royal Sceptre» surto en nuestro puerto un compas de navegación que había sustraído del buque mencionado.

También el compas que fué recuperado fué puesto a disposición de la autoridad de Marina,

Lea Vd. El Pueblo.

## NOTICIAS DE LA GUERRA

¿Nuevos ofrecimientos de paz?

Según comunican desde Amsterdam, la «Detche Tage Zeitung» afirma saber de buena fuente que Alemania y Austria han acordado hacer nuevos ofrecimientos de paz, pero aún no se ha acordado la fecha en que serán formulados.

Esta oferta se basará, según el citado periódico, en la renuncia a las anexiones la restitución de los territorios invadidos (belgas y franceses) el abandono de todas las adquisiciones territoriales en el Este y renunciar a toda indemnización por ambas partes.

Movimiento en los puertos ingleses.

La estadística semanal británica dice que han entrado en los puertos de Reino Unido 2519 buques, y que en el mismo periodo han salido 2.632.

Han sido hundidos 14 superiores a 1.600 toneladas, dos inferiores y tres pesqueros.

Cinco buques han sido inutilmente atacados.

El espionaje alemán en los Estados Unidos.

Telegrafian desde Nueva York que la policía americana ha detenido a tres alemanes, por haber tomado parte en el complot de Rintlen y haber colocado bombas incendiarias a bordo de varios buques. Causaron pérdidas cuyo total alcanza a 75 millones de dólares.

Créese que por eso procedieron a ser destruido 35 barcos aliados y neutrales.

Los acusados han declarado que fueron colocadas bombas a bordo del «Lusitania» antes de su salida para el último viaje.

Los periódicos holandeses hacen propaganda del empréstito alemán.

Dicen desde Amsterdam que toda la prensa holandesa a excepción del «tegraph» y otros cuantos periódicos, publican, tres veces por semana el anuncio del septimo empréstito alemán.

El órgano socialista «Helte Volk» ha tenido que retirarlo ante las constantes protestas de sus lectores.

## SECCIÓN MINERA

Carta de pago

Dona Ana de Fuentes y Barranco ha presentado carta de pago para responder a las operaciones facultativas que se verifiquen en el registro minero denominado «Mi Venganza y Mi Victoria», número 33.783, del término de Nijar.

El texto de este número ha sido censurado por el delegado de la autoridad civil.

## Los inductores

«La Publicidad», de Barcelona, trae con algunas mutilaciones, este hermoso artículo del insigne Gabriel Alomar.

«Hay que perseguir, sobre todo, a los inductores. ¿No es este eterno grito de nuestros «filisteos»? Es la ideofobia que arrojó todo diámulos.

«¡Los inductores! Por de pronto, ¿quiénes son los inductores? En toda revolución, en todo cambio súbito y violento de las normas sociales, hay dos clases de inductores: los positivos y los negativos. Aquellos lanzan las ideas que impulsarán, más adelante, a los inspiradores por ellas. Estos provocan, con su denegación sistemática, las subversiones sangrientas. Aquellos hubiesen aceptado, de buena gana, una evolución que asegurase sus conquistas. Estos han provocado, ineludiblemente, la revolución. Los primeros han hecho posible la patria futura, rejuvenecida y purificada. Los segundos han hecho necesario que el tránsito a esa sociedad fuese sangriento... ¿Quiénes son, pues, los inductores? ¡Ah! Los inductores del nuevo régimen son los ideólogos que, proféricamente, lo imaginaron; pero los inductores de la revolución son los obstinados en la vieja norma, que se niegan a pensar.

¿Quién promovió la revolución inglesa? ¿Carlos I o Cromwell? ¿Los Caballeros o los Cabezas redondas? ¿Y quien fué el inductor de la revolución francesa? ¿Los ministros corrompidos del antiguo régimen, el egoísmo, sin límites de la nobleza y el clero, la ceguera de Luis y María Antonieta, o bien el hervor juvenil de las fuerzas destinadas a la victoria? ¿Fueron los demagogos a la Voltaire y Diderot, los fundadores a lo Rousseau y Montesquieu, o bien los ministros del tipo de Calonne o de Loménie continuadores de tantos siglos trágicos? Y en nuestros días, ¿quién ha sido el inductor de la revolución rusa? ¿Los que han pugnado tanto tiempo por la transformación del empedernido régimen zarista, o bien los funcionarios de una corte corrupta y anacrónica?.

Pero yo quiero aceptar ahora, señores míos, concepto de «inductores». ¡Desgraciado, entonces, el que no sea inductor de alguna de esas santas inquietudes de la sociedad! Es un factor nulo en la vida ciudadana. No habrá aportado a la patria ninguna fecundación. No habrá despertado en nuestra conciencia ningún ansioso alarido de mejora si siquiera el rubor de alguna culpa histórica por redimir. La historia de la ascensión humana desde la bestia a la ciudad, es la tradición de los inductores. El día que el hombre abandonó sus cavernas o roturó la tierra fecundan-

dola, los inductores alcanzaron la primera gran victoria. La inducción es la ejecutoria del espíritu humano, en su lucha contra la materia. Así como el hombre induce de la observación y de la experiencia la verdad, así induce después a las sociedades a tomar conciencia, a ser capaces de emancipación y dignas de libertad.

Claro está que cuando las multitudes intentan realizar la idea pura de los inductores la manchan a veces con la impureza de sus instintos y de sus extravíos. Pero si eso tuviese que caer de rechazo sobre la idea inspiradora, no se salvaría ninguno de los grandes ideales que han redimido a la Humanidad. ¿No sería Jesucristo, según esa bárbara teoría, el inductor de los autos de fe, de las guerras religiosas, de las matanzas de herejes y judíos, de las dragonadas?

Lo que hay es que precisamente las regimenes opuestas a toda «inducción», a toda movilidad, absorben y domestican esas idealidades, y las convierten en redajes del mecanismo oficial, en máquinas de dominio. El cristianismo, en sus formas eclesiásticas, es un ejemplo vital de esa contaminación.

¿Y por qué nosotros, con mayor motivo, no hemos de pedir cuentas a otra clase de inductores? ¿Acaso las revoluciones cuentan con la plaga única de la pobre sociedad humana? ¿Dónde están, pues, los inductores de la guerra de conquista? ¿Dónde los inductores de las tiranías, los inductores de la fría crueldad gubernamental? ¿Dónde los inductores de la historia de los pueblos que han luchado por el bien, por la justicia, por los inductores que han triunfado por el botín, la rapiña, el imperio inequívoco, la conversión de los pueblos en rebaño, para mejor esquilmarlos. Miremos afuera. Eleve-mos los ojos más allá de las fronteras y del mar. ¿Qué valen, junto a los disturbios de una huelga, obrera, siempre noblemente intencionada, los horrores de esa guerra sin fin? ¿Mientras nuestros inefables policías honorarios acechen el inductor de nuestras generosas quijotadas, se cuidan muy bien de cubrir o excusar al gran inductor del abominable desastre mundial!

GABRIEL ALOMAR

## Resumen de las operaciones

Han contraatacado los alemanes en Flandes y en la zona de la «via férrea de Iprés a Stadem», haciendo retroceder levemente a las vanguardias inglesas.

Los franceses que operan a la izquierda de los britanes han avanzado un poco más, ganando dos kilómetros de terreno en dos días. Los prisioneros alemanes hechos pasan de dos mil.

En la región de Verdun los germanos han tomado algunas trincheras francesas de primera línea



